

Neue Perspektiven auf die Geschichte der Kızılbaş-Aleviten im Osmanischen Reich



Kultur, Recht und Politik in muslimischen Gesellschaften | 42

Benjamin Weineck

Zwischen Verfolgung und Eingliederung

Kızılbaş-Aleviten im osmanischen Staat
(16.–18. Jahrhundert)

2020 | 402 S. | broschiert | 78,00 €

ISBN 978-3-95650-630-7

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-95650-630-7

Die Geschichte der Kızılbaş-Aleviten im Osmanischen Reich wurde bisher meist unter den Vorzeichen von Verfolgung und Unterdrückung erinnert und beschrieben. Die vorliegende Studie stellt solch dominanten und essentialistischen Narrativen eine Perspektive an die Seite, die das Verhältnis des Staates zu den Kızılbaş-Aleviten in seiner Komplexität analysiert. Dabei geht der Autor der Frage nach, wie sich dieses Verhältnis im Zeitraum vom 16.–18. Jahrhundert entwickelte: Nach der Verfolgung der Kızılbaş, die als

Dissidenten und ‚Häretiker‘ galten, etablierte sich ein Verhältnis, das vor allem auf zweckdienliche Einbindung dieser Gruppen in den osmanischen Herrschaftszusammenhang zielte. Auf der Basis bisher für die Alevitentumsforschung ungenutzter osmanischer Quellen wird gezeigt, dass die Kızılbaş-Aleviten in unterschiedlichen Kontexten regelmäßig mit Agenten des Staates interagierten. Somit trägt diese Arbeit zu einer Neubewertung der Geschichte der Kızılbaş-Aleviten in osmanischer Zeit bei.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online www.ergon-verlag.de

E-Mail orders@ergon-verlag.de | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an den Nomos Verlag, In den Lissen 12, 76547 Sinzheim zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Ergon – ein Verlag in der Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.ergon-verlag.de

New Perspectives on the History of the Kızılbaş-Alevi in the Ottoman Empire



Kultur, Recht und Politik in muslimischen Gesellschaften | 42

Benjamin Weineck

Zwischen Verfolgung und Eingliederung

Kızılbaş-Aleviten im osmanischen Staat
(16.-18. Jahrhundert)

2020 | 402 pp. | paperback | € 78.00

ISBN 978-3-95650-630-7

In German language

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-95650-630-7

The history of the Kızılbaş-Alevi in the Ottoman Empire is often remembered and written as a history of persecution and oppression. This study opens up a perspective on the Ottoman state and the Kızılbaş-Alevi beyond such dominant narratives. It approaches the period between the 16th and the 18th century and investigates how the formerly persecuted Kızılbaş interacted with local and imperial Ottoman state agents. After the persecution of the Kızılbaş by the state both sides entered a relationship which aimed at conveniently accommodating

the heterogeneous Kızılbaş-Alevi communities to the (local) Ottoman apparatus of power. Relying on a wide range of Ottoman sources, the author reveals formerly unstudied contexts in which the Kızılbaş-Alevi arranged themselves with and within the Ottoman state. As such, this work challenges widespread notions of persecution or essentialist ideas of Heresy and critically rethinks the social history of the Kızılbaş-Alevi in the Ottoman Empire.

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online www.ergon-verlag.de

E-Mail orders@ergon-verlag.de | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Verlagsauslieferung, In den Lissen 12, 76457 Sinzheim, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.